

HERALDO DE ZAMORA

CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA FOLIO 13.235
EDICION** SIGLO II AÑO XLIII

Capital, un mes...
Pesetas 12/50
Id. 7/50
Id. 15/00
Id. 50/00

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindicaban por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

Martes 8 de Marzo de 1938.-II Año, Triunfal

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 21
Apartado, número 3300

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS
Cuarta plana 20 céntimos...
Tercera " 15 " "
Reclamos y Caecillas " " "
Primera plana " " "
Los remitidos, comunicados y boletines o proclamos médicos

Galma absoluta en los frentes de los Ejércitos

Ha sido derribado un aparato de caza enemigo, modelo "Curtis"

Cuartel General del Generalísimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 7 de Marzo de 1938



Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.
Nuestra aviación, en combate, ha derribado un aparato de caza enemigo, modelo Curtis.

Salamanca 7 de Marzo de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

El próximo día 10 se celebrará en toda la España liberada la Fiesta de los Mártires de la Tradición en conmemoración de los Requetés caídos en las famosas guerras carlistas y en esta Santa Cruzada. Español acordédate de los que han derramado su sangre generosa por el triunfo de la España Tradicional, elevando una oración por sus almas.

Se preparaba el asesinato de Stalin y un levantamiento militar en Rusia

Trataban de construir un gobierno militar que había de dar paso a otro derechista
Varsovia.—Altos jefes soviéticos de la guarnición del Kremlin, fueron detenidos esta madrugada.
Se trata de un general, un comandante y un capitán. Los tres habían proyectado una sublevación de la guarnición del Kremlin y el asesinato de Stalin para esta noche.
En el proyecto figuraba, tras el asesinato de Stalin, un levantamiento de carácter militar en todo el país apoyado por la guarnición de Moscú.
Los comprometidos en el movimiento tenían proyectado el asesinato del jefe de la G. P. U. y el establecimiento de un gobierno militar que había de dar paso más tarde a un gobierno de tipo moderado y derechista.
Se esperan nuevas detenciones entre altos jefes y oficiales de la guarnición de Moscú.

El Caudillo condecora con la Orden de las "Flechas Rojas" a dos representantes de las juventudes alemanas

Los rojos venden cuatro cuadros en 750.000 pesetas

Ayer por la mañana, llegó en avión a Salamanca, el sujeto nacional de las Juventudes alemanas acompañado de su secretario.
Pudieron recibidos en el campo de aterrizaje por una representación de la Embajada alemana, de legado Nacional del servicio, secretario general de las organizaciones juveniles y jefe provincial de Salamanca.
Al descender del avión, les rindió honores dos centurias de flechas y cadetes.
Después de un breve descanso, continuó su viaje a Burgos donde será recibido por Su Excelencia.
En Valladolid esperaban el paso de los ilustres viajeros varias centurias de flechas y cadetes, a las que pasaron revista.
En Burgos, acompañados del Embajador alemán y del secretario de las Organizaciones Juveniles, fue recibido por el Generalísimo, a quien cumplimentó en nombre del Jefe Nacional de las Juventudes alemanas, hizo la invitación para que asista a los cursos de aquella organización una representación de la juventud española. También expuso el deseo que al próximo Congreso de Nuremberg asista otra representación de nuestras juventudes que tan excelente impresión causaron en su última visita al país hermano.

El Caudillo agradeció las reiteradas pruebas de simpatía, a las que prometió corresponder en su día. Condecoró a las dos personalidades con la orden de las "Flechas Rojas", cuyas insignias les serán llevadas por los miembros de las organizaciones españolas.
Otro pajarraco que levanta el vuelo : : : : :
Barcelona.—Fernando Valera, es otro de los pajarracos que también van a levantar el vuelo, para emigrar lejos del incendio de la derrota que se acerca cada día más a la pandilla del gobierno rojo. Con el pretexto de una campaña de propaganda, Fernando Valera se marcha a América, de donde seguramente ya no volverá nunca.

Los anarquistas perseguidos por Prieto : : : : :
Paris.—Los anarquistas españoles, que se encuentran refugiados en Francia, a causa de ser objeto de terribles persecuciones por parte de la pandilla Negrín-Prieto, se han reunido con los anarquistas franceses. Toman diversos acuerdos entre otros, el de pedir a Prieto la inmediata libertad de los camaradas que se encuentran encarcelados en los presidios de la España roja.

El comisario de Negocios Extranjeros Kretinski es obligado a confesar después de someterlo a horribles torturas

Recogemos la información de un periódico berlínés, "Berliner Tageblatt", publica acerca del sensacional proceso de los "21" que desde hace algunos días se viene celebrando en Moscú, y cuyo proceso por su importancia y las consecuencias que ha de tener, tanto en el orden interior de Rusia, como en el exterior, tiene ocupada en estos instantes la atención del mundo entero.
El referido periódico da cuenta de los medios de que se han valido los espías al servicio de Stalin, para arrancar declaraciones al ex comisario de Relaciones Exteriores, Kretinsky. Después de haber negado valientemente la primera vez, todas las acusaciones que se le hacían, revocó sus afirmaciones en la segunda completamente transformado y en un estado apático lamentable.

Kretinsky conocía, por experiencia de largos años los suplicios a que se metía la G. P. U. a los procesados para arrancarle sus confesiones. Por este motivo, se decidió a confesar durante el sumario lo que le pedían para intentar luego en la sala pública negar y mostrar su inocencia. Así procedió virilmente ante el escándalo y el enojo del Tribunal.
Durante el descanso del juicio, el fiscal increpó a Yejow, durante el fracaso de la G. P. U. Poco después Yejow se dirigió a la prisión Lubyanka, donde sometió a Kretinsky a diversas torturas por medio de la brigada especial. Desnudo Kretinsky, fue torturado hasta después de la media noche.
El diario relata: En el cuarto del suplicio, situado en los sótanos, a una temperatura de 50 grados de calor

El enemigo ha infiltrado traidores en la retaguardia con disfraz de murmuradores

Si eres buen español, hazlos callar en seco y entrégalos a la justicia del Caudillo
cuatro grandes proyectores de luz continuamente están enfocados contra el delincuente. Este tiene que permanecer constante en pie. Cada media hora recibe un vaso de agua salada y se le hacen beber. Se le amenaza con horribles suplicios si no confiesa. O se le encierra en un departamento sin luz, entre ratas hambrientas.
Después de haber estado sometido Kretinsky a estos suplicios, se presentó el fiscal con el comisario de la G. P. U., entrando en la celda del acusado donde permanecieron media hora. Durante la patética entrevista se oyeron en todos los rincones de la prisión, gritos desgarradores de Kretinsky, el cual fue trasladado de celda, donde quedó exhausto. Debido a esto, presentaba el aspecto de un demencia sin voluntad alguna. El médico de la cárcel aplicó a Kretinsky una inyección con "estupefacientes".

Los laboristas quieren la guerra

Londres.—El diputado laborista inglés, Landsbury ex jefe del partido laborista inglés ha confirmado hoy las profundas divergencias del partido en lo que respecta a la política que debe seguir el gobierno inglés.
Declaró también que gran parte del grupo laborista es partidario de apoyar una guerra contra los regímenes totalitarios.

Expresamente para HERALDO UNA ESTAMPA DE LA GUERRA

En el Valle de Mena

De la tragedia a la comedia y de ésta al sainete para terminar en el ridículo

Por EL CONDE DE X

Entramos de lleno en la base bélica, sin dar frente al enemigo y sin disparar por tanto un solo tiro.
Los rojos poseían tres cañones para la defensa de la Orduña, o sea la presa del pantano de este nombre que surte de agua a Bilbao, y los trasladaron a la acera de enfrente, al monte de Tarriba, pero se colocaron en tan pésimas condiciones que no podían precisar objetivo alguno sobre Valmaseda, que era la plaza que se pretendía atacar. No obstante, hicieron 260 disparos

que estremecían caseríos y montes próximos. La artillería nacional cuando contestaba lo hacía con tal precisión, que caían y explotaban los obuses en los sitios donde les convenía, pero no se podía precisar su procedencia.
En los edificios que ocupaban las dos comandancias con las "ilus tres" personalidades del Alto mando rojo, veían de cerca el peligro.
Cuando los nacionales no querían perder el tiempo y las municiones sin provecho, los marxistas pregonaban a los cuatro vientos que estaban acabando con los habitantes de Valmaseda, donde caían muertos y heridos por todas partes. En las inmediaciones, en su parte llana, decían que destrocaban regimientos enteros de extranjeros.
Y, lector, en Valmaseda no descargó un solo obús, ni por aquellas inmediaciones hubo regimientos de extranjeros, ¡Otro éxito!
Los rojos se apuntaban una victoria más, y los cañones explotaban en las estribaciones de un monte que defendía por altura y distancia la plaza que se trataba de bombardear. La aviación sólo un día descargó metralla, tomando por objetivo una vivienda de Cereceda, en la que habían instalado una cocina. La gente con los milicianos a la cabeza huían en todas direcciones. Eje pánico fue horrible.
Esta era la señal evidente de que los nacionales se acercaban, pero por el lado opuesto, que se creía, pues venían victoriosos de haber tomado dos plazas importantes.

Mateporquera y Reinos, que en la vergonzosa huida incendiaron los rojos, como de costumbre.
Quedaba liberado todo el territorio de Palencia y se cerraba el cerco a Santander.
Ante estos acontecimientos, se pretendió trasladar los cañones a otro sitio más seguro, pero era ya tarde.
El tiempo urgía, y había que continuar la obra destructora y se eligió la presa del pantano de Orduña, obra terminada hacía cinco años, en la que invirtió el Ayuntamiento de Bilbao, 40 millones de pesetas.
Pocos días antes de liberado Orduña por nuestro Glorioso Ejército, los rojos-separatistas, al mando de un llamado capitán Prieto y con la idea de producir un cataclismo, intentaron volcar la Presa a fin de precipitar tumultuosamente aguas abajo de la misma los 21 millones de metros cúbicos de agua por entonces embalsados en el pantano. Para ello, hicieron explotar potentes cargas de dinamita en las galerías de visita superior e inferior de la presa calculándose en unos dos mil quinientos kilos la cantidad de explosivos colocados en esta última.

Matados después de las explosiones, ya que al producirse éstas su carga de agua estaba próxima a la máxima (22 millones de metros cúbicos).
Seguidamente a la ocupación de Orduña por las invencibles tropas nacionales, procedió el Ayuntamiento, por medio de la Dirección de Ingenieros, al descombro de las galerías de visita de la presa con objeto de proceder a una minuciosa inspección de las grietas y dislocaciones de la misma.
Siete meses llevan reparando estas graves averías, y es posible que sean precisos otros siete más.
También destrozaron la central de la Unión Eléctrica Ibérica, que lleva su energía a Bilbao. No quedó un puente sano en las vías férreas afectadas al Valle. Las carreteras fueron cortadas.
Nada de esto fue obstáculo para echar a andar los trenes, y restablecer las comunicaciones por carreteras a los ocho días de tomado el pintoresco y sugestivo paraje que nos ocupa.
La justicia de Franco, empezó a actuar y las cárceles se llenaron indeseables. Muchos de estos creyeron que sus criminales fechorías pasarían desapercibidas.
En el Juzgado se han presentado numerosas demandas en reclamación de las rentas de inquilinato, pues los hay tan desapensivos que habiendo estado con los rojos se creen todavía con derecho a seguir pagando la mitad, olvidando cándidamente que esta arbitraria disposición fue adoptada por el gobierno de Valencia.
Los morosos temen más las decisiones de Falange Española que las dictadas por el Juzgado.
Los lectores de HERALDO, habrán podido apreciar que lo que empezó en espantosa tragedia, de generó bien pronto en comedia vulgar, hasta llegar al sainete como ha sucedido.
Con la última comedia próxima, se convencerán de este resultado, los que la leyeren.
Los milicianos que nosotros hemos conocido eran así. A los que no conocimos no se diferenciarán mucho, se evadieron a formar parte del ejército rojo, ante el aficiente de las diez pesetas.

La magnanimidad de nuestro Caudillo Conmutación de penas de muerte

Oviedo.—Sobre el rigor de la justicia que revela la ejecución de éste y otros fallos, se hace sentir también la generosidad de nuestro Caudillo. Entre las múltiples ocupaciones que recaban su atención diariamente, figuran la de reducir en lo posible el cumplimiento de penas capitales. Sólo en el territorio de esta provincia, han sido conmutadas en doscientos treinta y

cuatro casos. De estos doscientos treinta y cuatro casos, ochenta corresponden a la ciudad de Gijón.
En la fuerte realidad de estos datos se reflejan los impulsos del corazón magnánimo del Caudillo, en términos que sólo puede valorar quien conozca a fondo hasta qué punto pesan sobre él, en estos momentos, las graves atenciones de España.

El nuevo número de "Metalurgia y Electricidad" Es tan brillante como los anticiores

Ya está en circulación el número de esta admirable Revista técnica nacional correspondiente a fin de febrero, que, como todos los anteriores, y según ya estamos acostumbrados, es sencillamente magnífico tanto por su impecable representación—que cada día mejora, si es posible—como por la calidad de su contenido, reflejada en diversidad de trabajos, cuadros de gráficos, de las firmas más autorizadas y brillantes de la España de Franco, en materias metalúrgicas y eléctricas.

En este número termina "Metalurgia y Electricidad" su información especial sobre las actividades aragonesas, que quedó cortada en el anterior por exceso de original.

El número de hoy, como los precedentes, consta de más de 100 hermosas páginas. En él, anuncia la empresa editora la fundación de una nueva y gran Revista quincenal, que estaba haciendo verdadera falta en la España liberada, que se denominará "Radio y Cinema", y cuyo éxito está descartado.

Una vez más reiteramos nuestra felicitación a la Empresa creadora de "Metalurgia y Electricidad", por sus constantes aciertos, dotando a la auténtica Patria de las grandes publicaciones que necesitaba.

F. E. T. y de las J.O.N.S. JUEVES CHATARREROS

Pasado mañana jueves, es jueves chatarrero, pero tenemos que decir con harta pena, que sólo tenemos dorados para ese día. El comercio y los particulares se hacen los sordos y no atienden nuestros llamamientos.

Lo sentimos por los niños que con tanto entusiasmo acuden a llevar su chatarra y por España que la necesita. Hacemos un último llamamiento a cuantos tengan pensado hacer algún donativo de prendas de vestir o juguetes para que cuanto antes nos los envíen a Viriato 2 pral. Si nadie nos oye, no se podrá celebrar el próximo jueves chatarrero. Ustedes dirán.

OBSEQUIO A LOS SOLDADOS

Los soldados que trabajan en la recogida, fueron espléndidamente obsequiados en Villaescusa y El Perdigon por el Sr. Alcalde, Ayuntamiento y Falange de ambos pueblos, que como un grande honor, se multiplicaron en sus atenciones, de las que los soldados y la Comisión quedan altamente agradecidos.

JEFATURA PROVINCIAL Por los mártires de la Tradición

Esta Jefatura Provincial, se complace en invitar a las autoridades eclesiásticas, militares y civiles y al pueblo zamorano, y ordena a todos los camaradas asistan a los solemnes cultos que en honor de los Requetés muertos en las famosas Guerras Carlistas y en esta Reconquista Española se celebrarán en esta capital:

A las ocho de la mañana y en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, se celebrará una misa de Comunión que distribuirá el Ilmo. señor Obispo; y a las 10 y media en la misma Iglesia se celebrarán solemnes funerales por los que murieron tan valientemente por su Santo Lema.

Hoy, mañana y pasado habrá sesiones especiales, por radio Zamora, en las que intervendrán el Secretario de Prensa y Propaganda, el Camarada y Abogado don Joaquín Ramos y el Secretario Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. respectivamente. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Nuevamente rogamos a cuantos nos envíen cantidades por giro postal para pago de anuncios o suscripciones, que a la vez que hacen el giro, se sirvan comunicarlo por carta a esta Administración, ya que en los giros resultan muchos nombres ilegibles y se prestan a confusiones al hacer los cobros en los libros.

Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 6, y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

José Andreu, 200 bultos, cemento. Fernando Dominguez, 200 bultos, cemento. Suplementaria, un vagón, lingotes hierro. Desiderio Vidal, 399 bultos, lingotes hierro.

«Saltos del Duero», 1.780 bultos, cemento. B. García, 142 bultos, aceite. «Camps», 2 vocoyes, gasolina. «Camps», un vocoye, gas oil. Tabacalera, 167 bultos, tabaco. Hospital Militar, un vagón, carbón. B. Arenas, un vagón, carbón. R. Iglesias, un burro. A. Gómez, 16 mulas. A. Rueda, un vagón, carbón. A. Escudero, 4 terneras. Jefe transportes militares, un camión.

Mercancías llegadas hoy día 8

Jefe transportes militares, un vagón, carbón. Desiderio Vidal, 72 bultos, chapas hierro. José Andreu, un vagón, madera. A. Remesal, 114 bultos, aceite. Jefe transportes militares, un foudre. A. Remesal, 300 bultos, cemento. Mirat, 400 bultos, abono.

El Noroeste Zamorano S. A.

Junta General Ordinaria

De acuerdo con lo previsto en el artículo 15 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los señores accionistas a la Junta General Ordinaria, que se celebrará el día 23 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el domicilio social, Plaza de la Justicia, número 1, Salamanca, debiendo dichos señores accionistas depositar cinco días antes por lo menos, al señalado para el acto, en el domicilio social o en el Banco del Oeste de España, de Salamanca, según previene el artículo 12, los títulos o los resguardos que les den derecho a la asistencia.—El presidente del Consejo de Administración Gregorio Mirat.

Gobierno Militar de Zamora

Se interesa la urgentísima presentación en este Gobierno Militar del Alférez de Infantería D. Juan Ortega Gomez Acebo. Zamora 8 Marzo 1938. (Segundo Año Triunfal)

Los mercados de hoy

En la Marquesina de la Plaza de Santa Olaya, se verificó esta mañana el acostumbrado mercado de granos, rigiendo los precios siguientes, en las operaciones de compras que se efectuaron:

El centeno, la cebada y la avena se pagaron a los precios de la tasa. Algarrobas de 65 a 66 reales fanega. Guisantes a 80 id. id. Yeros de 58 a 60 id. id. Muelas a 59 id. id. Garbanzos, de 70 a 90 pesetas fanega.

En la Explanada de la Plaza de Toros se ha celebrado el mercado de cerda rigiendo los precios siguientes: Clase blanca a 40 pesetas arroba. Clase negra a 39.00 pesetas arroba. Lechones de siete semanas se cotizaron desde 35 a 90 pesetas ejemplar, según clase.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS María del Pilar Carnero Garrote, Jesús Tejado Prieto, Juan Jesús Martín Martín, Aurora Vecilla Miranda.

DEFUNCIONES Justino Pérez Calvo, de 22 años. José Viñas Lozano, de 5 meses. Eladio Ballesteros Vallé, de dos meses. Miguel Coco Largo, de 61 años.

Organizaciones Juveniles de Falange Española T. de las J.O.N.S.

Delegación Provincial de Zamora

Falange Española Tradicionalista de las Jons, informadora del Estado Nacional Sindicalista, apoyándose en sus puntos 23 y 24 ha elevado a nuestro invicto Caudillo, las conclusiones del Consejo celebrado en Salamanca, para dictar las normas que en lo sucesivo han de regir las Organizaciones Juveniles, las cuales han sido acogidas con gran calor por el Jefe Nacional de Falange y Generalísimo de los Ejércitos españoles, que les hará alcanzar en breve fuerza de ley.

Por mandato asume la dirección y tutela de todos los niños de la provincia de Zamora un Consejo Provincial, que consciente de su responsabilidad está dispuesto a responder al gran honor y confianza que la Falange ha depositado en él al entregarle la juventud, única heredera de ese legado Imperial cuyo testamento ha sido escrito con la sangre heroica de nuestros mejores.

Por ello, esta Institución, hace una afirmación rotunda que es promesa del Caudillo y a la juventud aportaremos a todos los hogares sin distinción de clases, aquellos beneficios de orden cultural que desgraciadamente en otros tiempos no alcanzaban a todos los españoles, para que no se merezca ningún talento por falta de medios económicos, y todos los que merezcan tendrán fácil acceso, incluso hasta los estudios superiores, para ello encauzaremos nuestra labor dentro de una finalidad profundamente cristiana y patriótica, y los educaremos física y espiritualmente, para que en su día, esta formación de hombres preparados para gobernar a España.

Zamoranos, vuestra aportación económica, será la prueba más patente de asistencia al Caudillo en su afán de engrandecer a España en la obra más prometedora, a la que todos sin excepción alguna debéis contribuir a la medida de vuestras posibilidades, en la seguridad de que vuestro sacrificio, será un título de honor que podréis exhibir en el mañana. Negando vuestra colaboración, se la negáis al Caudillo y a la Juventud.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional Sindicalista. Zamora 1 de marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—Por la Delegación Provincial de O. J., el Consejo. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

BOLETIN DE INSCRIPCION

Don domiciliado en desea ingresar en las "Organizaciones Juveniles", como SOCIO PROTECTOR, a cuyo se inscribe con la cuota de al mes.

Zamora de de 1938.—II Año Triunfal

Firma del socio protector,

Recorta este Boletín, y remítelo cubierto. Por la Patria el Pan y la Justicia

461 Un receptor de Radio que es todo un poema Español Selectivo Armónico Elegante Barato ¿Puede usted pedir más? Oígalo y verá que es cosa de maravilla Receptor PHILIPS tipo 461 Todas ondas Todos voltajes y además con SERVICIO TECNICO Venta exclusiva: Bazar J. San Torcuato, 20 taller de servicio PHILIPS 250 Calle del Riego, 2 y 4 Bombillas eléctricas PHILIPS todos tipos Descuentos a mayoristas

"Auxilio Social" variaciones de la ciudad

Primera lista de donativos obtenidos para la suscripción "Pro-abastecimiento a poblaciones liberadas":

Table with 2 columns: Donor Name and Amount (Pesetas). Includes entries like Partido de Bermillo de Sayago, Abelón, Alfarez, Almeida, etc.

Suma... 23.087'25 Suma anterior... 4.405'00 Suma y sigue... 27.492'25

Con el acto celebrado ayer en el Teatro Nuvo se cerró el día del estudiante. El jefe Provincial de FET puso su rúbrica oratoria a la brillante jornada.

Hoy vuelve la tranquilidad del trabajo y en medio de ella hemos observado los preparativos de la feria de Botigero Los caseteros martillean diligentemente para dentro de unos días abrir al público zamarano sus establecimientos portátiles, que dan a Zamora la fisonomía propia de este mes de marzo, víspera de la Semana-Santa y de las fiestas tradicionales de Primavera.

Letras de luto Don Justino Pérez Calvo

A los veintidós años de edad, víctima de penosa y larga enfermedad ha dado de existir en el día de ayer, el joven Justino Pérez Calvo, hijo de don Joaquín Pérez, cabo del Cuerpo de Seguridad, de la plantilla de esta capital.

Justino era modelo de jóvenes estudiantes, bondadoso y afable, cualidades que le conquistaron el aprecio y la consideración más cariñosa entre sus muchas amistades.

Esta mañana se verificó el entierro al que asistieron numerosas personas así como todos los compañeros de estudios del finado. Mañana, a las ocho y media, en la parroquia de Santa María de la Horta, se celebrará la misa de entierro, a la que estemos seguros han de asistir numerosos fieles.

HERALDO DE ZAMORA, envía su más conculido pésame a los deudos del desventurado joven, especialmente a su padre, nuestro particular amigo, don Joaquín.

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO! HERALDO DE ZAMORA: Apart. 13

LA Organización Juvenil prepara una juventud ansiosa de ser la primera y la mejor para servir a España. Apoyarla, con todos los medios, debe ser el deseo de todos.

El S. E. U. y Santo Tomás de Aquino Un acto en el Principal

A las seis y media de la tarde tuvo lugar en el Nuevo Teatro el tercero y último de los actos organizados por el Sindicato Español Universitario. Asistieron a este acto todas las autoridades. El aspecto que ofrecía el Teatro era brillantísimo, estando en galanados los palcos y antepechos del anfiteatro con colgaduras y baderas numerosas. En el fondo del escenario presidía un magnífico retrato del Caudillo.

Primeramente fué proyectado el documental italiano «Luce.» El viaje del Duce a Libia, film de gran interés que da idea de la obra titánica de un imperio que acaba de renacer en las ásperas tierras africanas.

Después la señorita de los Rios, recitó dos sentidas poesías, una del poeta de Falange, Federico Urrutia, titulada «Romance de Castilla en armas» y otra del inmortal poeta salmantino, José María Gabriel y Galán, titulada «Fe,» siendo unánimemente aplaudida por el numeroso público que llenaba por completo la sala.

A continuación el jefe Provincial de Falange don Carlos Pinilla, pronunció un discurso, en el que con inspirado acento dijo que él se presentaba en aquel lugar no para pronunciar un discurso, sino para decir sencillamente que lejos hay camaradas campesinos y estudiantes, que entre canciones de polvora mantienen diálogos diarios con la muerte.

Yo quiero—dijo—que en este día, día de la cultura humanística y en el

que vosotros, Falanges Universitarias rendís homenaje al filósofo de Aquino yo quiero hacer llegar un mensaje hacia las trincheras del Sindicato Español Universitario de Zamora, mensaje castrense de luz y de fe, que lleve a las trincheras los latidos del corazón de las juventudes estudiantiles zamoranas.

Dice que cuando llegue la hora del triunfo, ¡es necesario estar preparados para las tareas ásperas y duras, las jornadas penosas, cargadas de responsabilidad y de peligros.

«No penséis—añade—camaradas del S. E. U., que la hora del triunfo, será la hora del descanso. Será siempre nuestro destino, combatir. Es necesario vigilar constantemente al enemigo. Será nuestra vida, vigilia constante. No podemos pensar en tranquilidad. Aspiramos tan solo—como dijo José Antonio—a un paraíso vertical, a un paraíso sin descanso, que tenga en las jambas de las puertas ángeles con espadas».

Termina diciendo que si después de la victoria de Franco los enemigos de la España azul, los que predicaban una España triste, pobre y apagada, pretenden azaltar el poder, otra vez las Falanges Universitarias estarán en sus puestos.

Al terminar su discurso el jefe Provincial fué delirantemente ovacionado y aplaudido.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo, cantándose los himnos y dándose gritos de Franco, Franco, Franco, y vivas a España.

DEBES de sentir el orgullo de ser colaborador en la obra gigantesca que realiza la Organización Juvenil.

Los negociantes del marxismo ponen en seguridad sus "ganancias"

LO QUE PASA EN EL MUNDO

Embragado desde hace diez años

Praga.—Recientemente se ha encontrado en Pilsen, la famosa ciudad de la cerveza, un tipo que podrá vanagloriarse de haber batido todos los récords de embriaguez. Un tal Antonio Blaha, que había sido citado como testigo en una causa le confesó tranquilamente al juez que no podía a su pesar, hacer declaraciones de verdad, pues se encuentra en estado de continua embriaguez desde hace unos diez años.

La singular aserción del testigo fué demostrada como cierta y el tribunal se vio obligado a renunciar al testimonio de Antonio Blaha, el chispa peripetuo.—(CE).

Cantos de pieles rojas en discos de gramófono. Interesantes resultados de una expedición científica alemana a las selvas vírgenes del Amazonas.

Berlín.—Entre los muchos resultados obtenidos por la expedición científica del joven zoólogo berlinés Schulz Kampfenkel en las regiones más inexploradas del Amazonas, hay uno que presenta particular interés, por venir a testimoniar de una manera directa e inmediata, los usos y costumbres de las tribus salvajes del Brasil. En efecto, el hombre de ciencia alemán, ha logrado recoger con

F. E. T. y de las J. O. N.-S.

Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales

Relación de los donativos recibidos en esta Delegación, desde el día 1.º de diciembre hasta el día 15 del mismo mes y año pasado. (Continuación)

Del excelentísimo señor Gobernador Civil de la provincia y de la Soberanía Salto del Duero, por conducto de la señora Subdelegada de Hospitales 3.000 pesetas.

Don Matías Rodríguez, de Castro, 14 kilos de queso.

Don Gonzalo Rubio, 100 pesetas.

Doña Ana Campos de Ballesteros, 6 pares de zapatillas.

Don Martín Gil Pérez, 25 pesetas.

Señoras de "Los Primos", cinco pares de calcetines.

Don Mariano Romero, de Santibáñez de Vidriales, 125 pesetas.

Don Tomás Tomé, 25 pesetas.

Don Manuel Jambriña, de Carcales, una trinchera usada y un jersey.

Doña Mercedes Peláez y hermanos, 25 pesetas.

Don Francisco Velasco, 6 pasamonas.

Doña María y Josefina Zorrilla, tres pares de calcetines.

(Continuará)

FUNERARIA Hija de Sever

SERVICIO COMPLETO

TRASLADOS

ARCAS

CORONAS

Fabriciano Cid, 8

TELEFONO 1424

aparatos Telefunken en discos de gramófono las voces, las palabras y los cantos de estos pieles rojas, que viven ocultos en la espesura de las más impenetrables selvas, y que no han tenido todavía contacto de ninguna especie con los blancos.

El doctor Schulz-Kampfenkel, ha logrado traer a Europa en dos discos un verdadero vocabulario hablado de la lengua de los indios del Brasil, lo cual tiene un evidente valor, no sólo desde el punto de vista científico, sino también desde el puramente práctico. Inauditas son las dificultades que la expedición tuvo que vencer para atravesar aquellas selvas sin senderos; para ganarse poco a poco la confianza de las tribus, y aún para inducir a los salvajes a hablar y cantar en el micrófono.

Cuando por fin los pieles rojas se cucharon en el auricular la reproducción perfecta de su voz, creyeron en un milagro, consideraron a los blancos como seres sobrenaturales y tenían el convencimiento de que el aparato era una caja mágica.—(CE).

La criminalidad juvenil, aumenta en Checoslovaquia

Praga.—El Centro Estadístico checoslovaco, ha publicado las cifras relativas a la criminalidad juvenil en 1935. En dicho año, hubo 6.711 condenas de jóvenes por un total de 7.781 delitos. En el año anterior se habían condenado 5.852 jóvenes y en 1933 5.677. De estas cifras puede inferirse que el fenómeno de la criminalidad juvenil en Checoslovaquia va en aumento. Entre los delitos cometidos por la juventud en 1935 hay 4.156 delitos contra la propiedad, 1.448 contra las personas y 241 contra la moral.—(CE).

Las mujeres más elegantes del mundo

París.—Un Jurado compuesto por los grandes modistos de París, ha designado a la duquesa de Windsor, por segunda vez la mujer más elegante del mundo.

En segundo lugar figura la duquesa de Kent, y a continuación la princesa Agha Kan.

La lista tiene diez nombres, y en último lugar figura Lady Mountbatten.

¡AL TERCIO!

Con motivo del aumento de FUERZA que se está llevando a cabo en el TERCIO EXTRANJERO, se rebaja la estatura para ingreso en el mismo a 1,570 m., y la edad desde los 18 a los 40 años. NO SE NECESITA DOCUMENTACIÓN.

¡Viva el Caudillo!

¡Madre!

Inculca a tus hijos el sentido económico, haciéndoles recoger y guardar todo objeto metálico para entregarlo a la PATRIA por medio de la REQUISITA DE CHATARRA.

Los negociantes del marxismo ponen en seguridad sus ganancias

París.—Han vuelto a abandonar la España roja y de nuevo se encuentran en París los negociantes del marxismo, Ossorio y Gallardo, la Margarita Nelken, el Portela Valladares y otros que de momento no nos acordamos. El motivo de su viaje a esta capital, no es otro que el de sacar el dinero que tienen depositados en los bancos franceses para trasladarlo a Suiza donde lo tendrán con mayor seguridad.

Los negociantes del marxismo saben lo que hacen con los productos de su política indigna y rastrera.

El album de oro de los legionarios en tierras de España

Roma.—Las recompensas al Valor Militar comedidas a los Legionarios de la Milicia, que combaten en tierras de España, suman por todo el mes de enero 4 Medallas de Oro a la Memoria, 102 Medallas de Plata, de las cuales 51 a la Memoria, 164 Medallas de Bronce de las cuales 40 a la Memoria, dos promociones por méritos de guerra en la Milicia y un encuadramiento en el servicio permanente efectivo en la milicia, también por méritos de guerra.

Rusia protesta por el apresamiento de dos buques Soviéticos

Y el Gobierno japonés reclama la libertad de nueve pequeños barcos detenidos por los Soviéticos

Tokio.—El Gobierno soviético ha dirigido una dura nota de protesta al Gobierno japonés por el apresamiento de dos buques soviéticos en la zona fortificada del Norte.

La nota ha producido enorme indignación. Por su parte, el Gobierno japonés ha reclamado al Gobierno ruso la libertad sin condiciones de nueve pequeños barcos japoneses detenidos por los soviéticos y de un número bastante considerable de ciudadanos japoneses detenidos por el Gobierno ruso.

La guerra de España en las conversaciones anglo-italianas

Londres.—Van a comenzar las conversaciones anglo-italianas en las cuales se tratarán especialmente dos problemas de índole internacional, la conquista italiana de Etiopía y la guerra de España. Por lo que se refiere a ésta se reconoce que se han realizado grandes progresos de orden técnico para la retirada de voluntarios, Inglaterra prosigue también en este asunto sus trabajos acerca de la garantía de la independencia de España.

EL PANORAMA ROJO

En la zona roja, siguen las condenas de penas de muerte:

Copiamos de la crónica de Tribunales de "El Diluvio" de Barcelona, del 25 del pasado, lo siguiente:

"El Tribunal de Espionaje y Alta Traición de Cataluña, se reunió para ver y fallar la causa instruida contra Santiago Lacarta Sanjuan, por derrocamiento, condenando al procesado a la pena de muerte".

Se habla de que la revolución roja había superado ya el ciclo sangriento de las revoluciones. No es cierto. La sangre inocente de los patriotas, sigue derramándose cruelmente. Se condena a muerte a los prisioneros de guerra. No se respeta ni a los héroes de Santa María de la Cabeza. Y se condena a muerte al que tiene el valor de creer que los rojos tienen la guerra perdida, de creer lo mismo que cree y opina Prieto, cuando no habla para las masas.

Hablan de humanitar la guerra. ¡Qué saben de humanidad los esbirros de Stalin!

La inflación en la zona roja:

Agotado casi totalmente el encaje metálico, los rojos siguen por el camino de la inflación vertiginosamente. "La Gaceta de la República" del 25 del pasado publica dos órdenes del Ministerio de Hacienda. Una de ellas dispone:

"Que por la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre, se proceda a la inmediata elaboración de certificados provisionales de moneda fraccionaria por valor de cincuenta céntimos de pesetas cada uno, hasta la suma de 20 millones de pesetas que irán poniéndose en circulación a medida que vayan confeccionándose".

Y por la otra se lanza al mercado una nueva moneda: el sello de correos y el timbre móvil. Copiamos:

"Con carácter transitorio se autoriza la circulación en sustitución de la moneda fraccionaria autorizada por el decreto de 24 de diciembre último, de los timbres móviles y de correos que a continuación se expresan:

"Timbres de correos de 0'05 pesetas; timbres de correos de 0'25 pesetas; timbres especiales móviles de 0'10 pesetas; y timbres especiales móviles de 0'15 pesetas.

Para facilitar su manejo y conservación, los timbres destinados a los fines expuestos en el número anterior se adherirán a discos de cartón que sellados con el escudo nacional facilitará la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre".

La circulación como moneda de

MOTOR

Compro, de aceite pesado, de 25 a 35 H. P.; Dirección, Miguel Arroyo. SAHAGUN.

"Auxilio Social"

La guerra avanzaba. «AUXILIO DE INVIERNO» había logrado salvar a miles de niños de la aguda crudeza que el frío arroja sobre España. Pero el Hambre y la Miseria comenzaban a atormentar a los hombres, y «AUXILIO DE INVIERNO» tuvo que ensanchar su órbita para realizar otro de sus aspectos sociales: las Cocinas de Hermandad.

No fueron hechas para funcionar al igual que los Comedores Infantiles sino para repartir comida caliente en pulcras angarillas que llevan a los Hogares de España vigor de alimento sano y hondo sentido de dignidad. ¡Qué abismo espiritual separa este cálido y abundante reparto del frío mecanismo de los «vales» marxistas!

Quien niega su ORO a ESPAÑA mientras otros le dan su vida o la de sus hijos, es español.

Los descendientes de Judas no tendrán asiento en la ESPAÑA nueva.

SE ARRIENDAN

...Trescientas hectáreas de tierra de labor, monte alto y bajo en la Dehesa de Valdemembre, término municipal de Sanzoles.

Informará Ramón Cortina, calle Fabriciano Cid, 24, 3.º.

Iñigo Villoria

ABOGADO

Consulta de 2 a 5

Benaventé, 6, 2.º ZAMORA

MOTOR "CROSLEY"

Vendo, de aceite pesado, de 20-22 H. P., seminuevo horizontal. Informes en esta Administración.

SE NECESITAN

Medio-oficiales carpinteros. Calle de San Pablo número 1, darán razón.

SE OFRECE

Señora, joven, de informes impecables, se ofrece para señora de compañía, cuidar señora o cosa análoga. Informes en esta Administración.

REPARTICION AMUEBLADA

grande, con cama matrimonio, dos pequeñas, y derecho a cocina, se desea, con o sin ropa y utensilios. Preferible si hay cuarto de baño. Dirigirse a esta Administración.

Sección de Anuncios Económicos

Dr. Población

CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1.º izquierda MADRID

Consulta de tres a seis

Teléfono 43.256

Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos o la mañana de once a una.

HERALDO DE ZAMORA: Apart. 13

PASTOS

Se arriendan los de espigadero y hoja de viña, del término municipal de Corrales (Zamora) para 1.500 cabezas lanares.

La subasta se celebrará el día 19 a las seis de la tarde.

Informará el presidente del Sindicato de dicho pueblo.

José Fresno

Banco Español de Crédito

Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el

Servicio Nacional del Trigo

facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente Bermillo de Sayago Fermoselle Fuentesauco

Puebla de Sanabria Toro Villalpando Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA

Plaza de Sagasta, número 24 (ESQUINA A SAN GIL)

SE VENDE

Un motor eléctrico de 12 H. P. Para informes en esta Administración.

SE VENDE

puertas y ventanas de derribo y un solar sitio céntrico, de 400 metros cuadrados.

Razón: Tres Cruces, "Villa Amelia"

SE ARRIENDA O VENDE

Una heredad de tierras, en los pagos de Valderrey y Guimaré.

Para tratar, en Zamora, Carniceros número 1.

PERDIDA DE UN PENDIENTE

Desde la calle de la Amargura a las Tres Cruces. La persona que lo haya encontrado se le ruega lo devuelva, por tratarse de un recuerdo de familia, a su dueña Antonia Corredera García, en el Cementerio de San Atilano, (casa del conserje), donde se le gratificará.

Doctor Velasco

RAYOS X

RAYOS ULTRAVIOLETA

DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a

Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.

Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.

Teléfono, 1567.

SE ARRIENDA

Panera y bodega, en la calle de Moreno. Razón: Ramos Carrión, 56, principal.

SE VENDE

máquina de coser, seminueva.

Razón: Gerage Laguna.

Inglaterra aprueba su plan de rearme

"Gran Bretaña será una inmensa potencia capaz de provocar el terror", ha dicho Chamberlain

La jornada de 48 horas de trabajo

Barcelona.—La orden restableciendo la semana de 48 horas de trabajo, sin perjuicio de las extraordinarias, continúa causando indignación entre la clase obrera. Con este motivo la «Gaceta» de ayer publica una disposición confirmando aquella orden y diciendo que es la guerra quien manda y que para todos los españoles dignos no debe haber más interés que ganarla.

Del sensacional proceso de "los 21" en Moscú

Declaraciones de Ikranowi

Moscú.—En la sesión del sábado por la noche, del proceso de los "21", fué tomada declaración a Ikranowi, dirigente del Comité Central del partido Comunista de Usbezkistan. El acusado declaró, que desde 1930, dirigía una organización secreta llamada la "Independencia nacional", la cual, desde 1933, a instancias de Bujarin y Antipow, se hallaba a las órdenes del centro opositoristas de Moscú, y que además había fundado una segunda organización nacional secreta, llamada "Unión del progreso", que también luchaba contra el régimen soviético.

ron las sesiones del proceso, los agentes de propaganda soviética no cesan en su actividad febril para hacer populares los debates y explicar las declaraciones de los acusados. La propaganda se hace en todas las fábricas y talleres, en los cuarteles del ejército y en todas las oficinas públicas. La prensa y la radio también contribuyen poderosamente a esta labor de propaganda. Todas las mociones hacen resaltar el gran servicio prestado por Yeschoff. Comisario de la G. P. U., y casi todas terminan con un viva en honor de Stalin que reza: "Viva Stalin, nuestro gran amigo, jefe y maestro, Stalin nuestro sabio padre y organizador de nuestras victorias".

Un banquete en honor de Beck : : : : :
Roma.—El Duce, ha obsequiado con banquete en el Palacio de Venezia, al jefe del gobierno polaco, coronel Beck.

El gobierno Chautemps intenta otro empréstito : : : : :
Londres.—De nuevo intenta Francia otro crédito para orillar las dificultades económicas que constituyen la principal preocupación del gobierno Chautemps.

Ahora se encuentra en esta capital una comisión que busca un préstamo a corto plazo, al cuatro por ciento y con la garantía de los ferrocarriles del Estado.

Estas dos organizaciones secretas siguió diciendo—, han trabajado en colaboración con personalidades políticas del Tachikistan, que también fomentaban la revolución nacional. Entre estas personalidades Ikranowi nombró al antiguo presidente del Comité Ejecutivo Central del Tachikistan Rachimbajew. Al querer seguir citando nombres, le interrumpió el fiscal, diciendo que todavía no había terminado las investigaciones en el asunto de los nacionalistas del Tachikistan.

Por último Ikranowi, confesó que había cometido un gran número de actos de sabotaje y de pasada, dijo que casi todos los Comisarios del Pueblo del Usbezkistan, habían pertenecido a organizaciones secretas de carácter "nacional fascista".

Los stalinistas procuran sacar todo el partido posible a este proceso : : : : :
Moscú.—Desde el día que comienza

En el campo rojo se impone la disciplina

Una rápida visita por los campamentos y concentraciones de los prisioneros últimamente hechos en Teruel, me proporcionó suficiente para rellenar en este día de calma en los frentes de batalla. Entre la documentación cogida a los rojos, figura, por ejemplo, una carta fecha da en 25 de diciembre, en Barcelona, y firmada por Andrés y María, quienes la dirigen a su hermano miliciano del frente de Teruel, y de cuya carta es el siguiente párrafo, que da idea exacta del gran escaricio que encierra la pretendida humanización de los marxistas.

Dice así, sin quitar punto y coma: "Ahora, hermanos, hay una novedad, y es que el día que hay fusilamientos el Campo de la Bota adquiere una animación imponente y el pueblo verdadero quiere ver cómo mueren sus verdugos. Muchos caen antes de que se les dispare, muertos de miedo; pero hay muchos que en el último momento de agonía, que como en sus venas corre el ve-

menio con la sangre en mezcla infame, aún tienen ánimo para decir, ¡VIVA ESPAÑA!, ante la milicia soberana, que ejecuta con pulso firme y mandato de ley, que exige el pueblo".

Bien está, digo yo, que se acuse el temple de aquellas víctimas inocentes de la barbarie roja y buenos de que todos se enteren de cómo saben morir los buenos españoles, porque ellos, los que sufren el martirio de la horda soviética, son como nosotros luchamos cada día con más entusiasmo de nuestra fe en el triunfo diario, que se agiganta. Lo contrario de lo que les ocurre a ellos. Según confesión obtenida de un sargento de milicia nos, ayer capturado: "Hace cinco días no hubo más remedio que imponer, por el terror, la disciplina. En la División 87 se llegó a diezmar sus filas, llevando al paredón de ejecuciones de cada diez soldados uno".

Gran contraste ofrece la desmora-

Se recargan en un 10 por 100 los artículos de lujo

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» inserta una disposición, recargando el diez por ciento en favor del subsidio pro combatientes, la venta de toda clase de pieles de abrigo, artículos de lujo, joyas alhajas y objetos de oro o plata, obras de arte, lápicos artísticos y antigüedades.

No cederá sus derechos a Italia

Londres.—El Negus publica una nota desmintiendo las noticias de una negociación con Italia a quien cedería sus derechos en Etiopía.

La aviación roja bombardea, sin alcanzárles, a dos contratorpederos ingleses

Londres.—Un despacho de Gibraltar informa que los cinco aviones que bombardearon, sin alcanzárles, a los contratorpederos "Blanca" y "Billante" pertenecían al Gobierno de Barcelona. El despacho añade que los círculos navales de Gibraltar, creen que los navíos fueron bombardeados por error, por parte de los pilotos rojos, que los tomaron por navíos pertenecientes al gobierno nacional español.

Londres.—El Almirantazgo anuncia

La guerra está ganada

El Caudillo, ha hecho unas interesantes declaraciones al representante en la España Nacional, del periódico londinense "The Times". Estas declaraciones tocan dos puntos fundamentales para nosotros y para el mundo: La guerra y la paz.

"La guerra es ganada", ha dicho el Generalísimo. Esto es cierto, tan cierto, que no se necesita poner la sugestión del optimismo y de la esperanza ni la voluntad de ga-

narla a priori. Hablan los hechos, mejor dicho hablan las estadísticas. Hacer una estadística es muy complejo y muy difícil, pero una vez realizada ella no engaña nunca y dice siempre la verdad. Por medio de cuadros estadísticos Lenin calculó su estrategia revolucionaria y ganó la revolución.

Si miramos el cuadro estadístico de la guerra que estamos sosteniendo, vemos que la tenemos ganada. Las cifras generales y de mayor importancia, están en las ciudades tomadas a los marxistas. Luego viene el material cogido; siguen los prisioneros, las bajas causadas entre muertos y heridos, después los enemigos pasados a nuestras filas. Estas cifras tienen que compararse, naturalmente, con las de ellos y surge el resultado total. También se puede hacer balance de valor y del optimismo.

Luego viene la retaguardia y poco trabajo nos costará darnos cuenta de la marcha ascendente de nuestra economía y de nuestra política, en comparación con el declive catastrófico de la economía y de la política roja.

Hasta hace unos meses, a guerra la tuvo que ganar Franco sólo, ayudado solamente de sus buenos españoles, sin linero y sin material, y con el mundo entero en contra—sajó alguna nación amiga como Italia, Alemania y Portugal. Ahora la guerra, está ganada.

Pero en estos momentos, ya contribuímos a ganarla no sólo los españoles que luchamos al lado de Franco, sino también el mundo entero, con su inclinarse del lado de acá, empujando a la catástrofe del fracaso y de la ruina.

No es el optimismo el que gana ahora la guerra, como en los primeros instantes, es la fuerza brutal de los hechos, preparada por la estrategia genial de nuestro Caudillo, que compulsa una estadística mucho más segura y clara que la que confrontó Lenin: la estadística de los valores morales y religiosos.

El Generalísimo Franco, ha presentado al corresponsal de "The Times" por sí sola, del triunfo de las "nuestras" estadísticas demuestrando nuestras armas.

¿Fusilamiento del aviador Palacios?

Marsella.—Se asegura que el día 26 de febrero fué fusilado en la zona roja el aviador nacional señor Palacios, que cayó ante el piquete de ejecución como un verdadero español, al grito de «Arriba España».

Prenden juzgar la conducta de Prieto

Barcelona.—Se han suscitado nuevas discrepancias entre los socialistas. El grupo de Largo Caballero, después de decretar la expulsión de González Peña, ha convocado una reunión en la que pretenden juzgar la conducta de Indalecio Prieto.

En peligro de no tener cosecha

Valencia.—Vázquez Humasqué, que fracasó en la aplicación de la Reforma Agraria, ha manifestado que en el territorio rojo no se han realizado los trabajos necesarios en el campo, estando bajo la amenaza de no tener cosecha este año. Además que para remediar en parte estos daños, será necesario hacer con carácter de obligatoriedad determinados cultivos.

Discurso de Chamberlain en la Cámara de los Comunes

Londres.—En la Cámara de los Comunes, comenzaron ayer los debates sobre la Defensa Nacional; el señor Chamberlain, declaró, con respecto al rearme, que la misión principal del ministro de la Defensa, consiste en "coordinar".

El señor Chamberlain, dijo que la seguridad de Gran Bretaña es el objetivo primordial de la Defensa. Su fuerza principal radica en sus reservas, en su capacidad productiva y en su perseverancia. La Gran Bretaña persigue, por lo tanto, dos fines:

Primero.—La protección del país. Segundo.—La protección de sus rutas comerciales, de las que dependen el suministro de víveres y de materias primas.

El tercer objetivo de la protección de las posesiones británicas en Ultramar, más esto no tiene la misma importancia como la protección de la metrópoli. El cuarto objetivo, será la protección de los territorios de uno de los aliados, que puede tenerse en el caso de una guerra.

Luego dijo Chamberlain, que Inglaterra no puede abandonar su interés por la paz mundial. Chamberlain atacó seguidamente la política de rearme del partido laborista, reprochándole que ella está exigiendo la intervención de Gran Bretaña en la guerra civil española, negan-

Los sabotajes en la zona roja

19 muertos en un accidente ferroviario
Barcelona.—En la línea del ferrocarril de Lérida a Tarragona, se ha registrado un acto de sabotaje. Ha ocurrido un grave accidente ferroviario en el que han perecido 19 personas y han resultado 168 heridos de consideración. Por la Dirección General de Seguridad se han dado las órdenes oportunas para investigar sobre el asunto y castigar a los malhechores.

Nubes de incienso ante el catafalco de la S. de N.

París.—El ex presidente del Consejo Paul Boncour, delegado permanente de Francia en la Sociedad de Naciones, pronunció un importante discurso en el curso de un banquete, organizado por la Asociación francesa en favor de la Sociedad de Naciones. Comenzó diciendo que la obra de la Liga está amenazada por los ataques que se le dirigen. La ofensiva viene del extranjero pero encuentra aún en Francia insospechables y claras complicidades.

Las dictaduras actúan para desprestigiarla y destruirla. En este sentido de debilidad de la Sociedad de Naciones lamenta el orador la caída de Mr. Eden uno de los fieles mantenedores del Estatuto ginebrino.

Se refiere luego Boncour, a las fórmulas que se buscan, para dejar aisladas a las pequeñas potencias. Comenta en este aspecto el Pacto a 4 de 1934 y el Pacto a 4 que trata de crear.

Esos pactos sólo tienen de común el 4. La realidad los separa y oponen. Sólo en el cuadro de la Sociedad de Naciones pueden tener éxito el Pacto de esa índole, mientras el que quiere crear está al margen de la Liga.

El Pacto a 4 dentro de la Liga biera exitado los conflictos de Rumanía, Etiopía, España y Extremo Oriente. Boncour, declara que entre los países recibidos por la Liga sólo la adhesión de Rusia.

La conclusión del lamentable curso es que todos los conflictos y diferencias tienen un posible arreglo dentro del cuadro de la Sociedad de Naciones. Invita pues, a la Asociación francesa para que en colaboración con su gemela de Inglaterra propague y defienda el Pacto.

La actividad del Consejo Nacional de FET de las Towns... Se pronuncian algunas cosas a la Carta de Trabajo... Burgos.—Como decíamos ayer, reunió por segunda vez el Consejo Nacional de FET de las Towns, la Presidencia del Caudillo, con el fin de entender el proyecto de la Carta de Trabajo, recientemente estudiado por el Consejo de Ministros. El asunto fundamental sobre este punto, es el de nombrar una ponencia que estudie y redacte un texto, para que sea presentado al Consejo Nacional, en las próximas sesiones.

†
EL SFNOR
Don Miguel Coco Largo
Falleció en Zamora en el día de hoy
a los 55 años de edad.
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
B. I. P.
Su desconsolada esposa, doña Marcelina Cabrero Sobrino; hijos, don Vicente, doña Pilar y don Miguel; hijos políticos, doña Emilia Manso, doña Bernardina Pérez y don Angel Garrote Vega; hermanos, don Quinciano, don Juan Antonio y doña Reinalda Coco (ausente) y demás familia,
Participan a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan asistan a la Misa de Entierro que por el descanso eterno del alma del finado, se celebrará mañana, a las nueve en la iglesia de San Frontis, por cuyo favor les quedará agradecidos.
Zamora 8 de Marzo de 1938.
Casa dolida: Carretera de Aceñas, 3.

EL TEBIB ARRUMI

LA VIDA OFICIAL

Ya es en España el representante de Chile : : : : :
Burgos.—El ministro de Relaciones Exteriores y Vicepresidente del Gobierno, general Gómez Jordana, ha recibido entre otras visitas, al representante oficial del gobierno de Chile, agente especial cerca del Generalísimo Franco, don Enrique Fajardo, que ha sido designado por aquel Gobierno hispanoamericano, para estudiar el estrechamiento de relaciones, tanto espirituales como políticas, que desde siempre han unido a ambos países.
Aproximación entre Polonia y la España Nacional : : : : :
Burgos.—Una delegación comercial de Polonia, ha visitado al general Espinosa de los Monteros, subsecretario general del Ministerio de Asuntos Exteriores, para tratar de diversas cuestiones, comerciales y la aproximación entre Polonia y la España Nacional.